

6 Société et Culture

Visite à la Zerp Nkok du chantier de construction de l'usine de fabrication des médicaments hier,

La Santé pharmaceutique sera opérationnelle d'ici à trois mois

M.A.M

Nkok/Gabon

LE ministre de la Santé, Max Limoukou, accompagné d'une forte délégation de son ministère, s'est rendu, hier, à la Zone économique à régime privilégié (Zerp) de Nkok. But de cette visite, se rendre compte du niveau d'avancement des travaux de construction de l'usine de fabrication des médicaments dénommée " La santé pharmaceutique ". L'objectif que se fixe cette structure, a-t-on appris, est de développer la production locale des médicaments, en vue de réduire la dépendance du Gabon à l'importation et aussi limiter les coûts élevés, les circuits parallèles et les pénuries fréquentes de médicaments. Le chef du



Vue extérieure de l'usine de fabrication de médicaments de Nkok.

Photo : Abel Eyeghe



Le ministre de la Santé et sa suite accueillis à la Zerp par l'ADG, Igor Simard.

Photo : Abel Eyeghe

département de la Santé s'est réjoui de ce que le chantier est très avancé. "Je suis content de voir que les choses évoluent et voir aussi que ce qui est fait de l'intérieur est fait avec professionnalisme. Notre vœu est de voir cette usine opérationnelle assez rapidement. Car comme vous

le savez, notre système de santé fait face à plusieurs défis. L'un des défis majeurs aujourd'hui, c'est la problématique du manque de médicaments dans nos structures sanitaires. Cette usine vient donc à point nommé et va constituer un outil, un levier qui nous permettra de résoudre ce

problème. La santé pharmaceutique est donc un partenaire privilégié pour le Gabon", a souligné le membre du gouvernement. Se voulant rassurant, le directeur général de la future usine de "La santé pharmaceutique", Rajeev Lila, a précisé que l'a

structure, qui dans un premier temps produira les comprimés, les gélules, les sirops et les pommades et dans un second temps, les injectables et les solutés, " sera opérationnelle dans deux à trois mois et fabriquera des produits de qualité et à moindre coût ".

Santé/Engagement de la Bicig dans la lutte contre le paludisme

Cinq cents moustiquaires imprégnées distribuées à Ntoun

Issa IBRAHIM

Ntoun/Gabon

Cette campagne antimoustiquaire menée depuis une décennie, en partenariat avec le ministère de la Santé, a bénéficié cette année à trois localités de l'Estuaire dont le chef-lieu du Komo-Mondah a été l'ultime étape.

Il flottait un air de fête samedi 27 juillet dernier, à la place de l'indépendance de Ntoun. Le chef-lieu du Komo-Mondah recevait ce jour-là une délégation conjointe du ministère de la Santé via le Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP) et de la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig). Une sortie qui entrainait dans le cadre de l'engagement de la Bicig dans la lutte antipaludique depuis une décennie, en partenariat avec le PNLP. Un engagement à deux volets (sensibilisation et fourniture des moustiquaires à longue durée d'efficacité) commémorée cette année sur le thème de la journée mondiale de lutte contre le paludisme: "Zéro palu ! Je m'engage".

La principale cible de cette campagne antipalu (femmes enceintes, enfants de moins de 5 ans et personnes âgées) avait pris d'assaut la place des fêtes dès les premières heures de la matinée. En souhaitant, au nom du maire central, la bienvenue à la délégation PN-



Le geste symbolique de la maire du 1er arrondissement de Ntoun, Cécile Aché Bekale.

Photo : Issa Ibrahim



Au nombre des cibles de cette campagne anti-paludisme, les jeunes mamans venues en grand nombre.

Photo : Issa Ibrahim

LP-Bicig, la maire du 1er arrondissement a souligné la menace bien réelle du paludisme sur la santé des populations du cru. Se référant aux données fournies par le centre médical de Ntoun, Cécile Aché Bekale, a souligné que le paludisme reste de loin l'"affection pour laquelle on enregistre un taux élevé d'hospitalisation depuis janvier 2019, comme les années antérieures". Rien que pour le mois de juin 2019, 50 cas d'hospitalisation due au paludisme ont été enregistrés à Ntoun dans la tranche d'âge de 0 à 5 ans. Et 30 cas pour les 5 à 14 ans pour le même mois. **HOSPITALISATION ET ABSENTÉISME** * En relevant le "fardeau économique" du paludisme devenu de nos jours "problème majeur de santé publique", le médecin-chef du centre médical de Ntoun, Dr Chimène Engone Nguema, a invité les populations de la commune et ses environs à bien observer les mesures



Les différents partenaires de cette campagne préventive et les autorités locales à l'issue de la cérémonie.

Photo : Issa Ibrahim

d'hygiène et d'assainissement liées à leur environnement immédiat tout en invitant les autres entités économiques à suivre le bel exemple de la Bicig. Pour le chef de la délégation de Bicig, Christian Raphaël Gondjout, l'engagement de la banque découle de "la prise de conscience des effets du paludisme qui, à lui seul, fait dans notre pays plus de victimes que toutes les autres

endémies réunies, a poussé la Bicig à s'engager dans la lutte, il y a une décennie". Le palu reste au Gabon la première cause de consultation, d'hospitalisation et d'absentéisme tant en milieu scolaire que professionnel. Expliquant l'engagement de son établissement bancaire, M. Gondjout n'a pas manqué de souligner que "cette activité fait l'objet d'une planification qui

nous permet chaque année de couvrir trois localités du pays choisies sur la base des critères de prévalence de la maladie".

C'est le préfet du Komo-Mondah, Yvon Gustave Charles Poyo, qui a, de façon symbolique, remis la première moustiquaire. Il a été suivi de la maire et des autres officiels présents. Le reste des lots ont été distribués par les équipes du ministère de la Santé.

Rappelons que cette campagne de Ntoun a véritablement démarré la veille avec une séance de formation dispensée au corps médical (infirmiers, sages-femmes...) de Ntoun par l'équipe du PNLP conduite par Annick Barro. Il leur a été enseigné les nouvelles techniques de lutte contre le paludisme.

Il est à noter aussi qu'avant Ntoun et ses environs, deux autres localités de l'Estuaire, Cocobeach et Kango, ont bénéficié du même type de campagne contre le paludisme.

Ici et ailleurs

• Réchauffement climatique
L'Éthiopie veut planter 4 milliards d'arbres



Photo : Dr/L'Union

Ces temps-ci, quand le Premier ministre éthiopien Abiy Ahmed apparaît en public, il ôte sa veste, retrouve ses manches, empoigne une pelle et se met à planter des arbres. Le chef de gouvernement montre l'exemple. L'Éthiopie prévoit de planter quatre milliards d'arbres d'ici octobre pour promouvoir la reforestation, dans le but de combattre le réchauffement climatique et protéger les ressources naturelles. Lundi, les fonctionnaires éthiopiens ont été exemptés de travail pour aller planter des arbres, pendant que M. Abiy cherchait à convaincre le reste du pays de suivre le mouvement. Le gouvernement affirme que ce jour-là, 350 millions d'arbres ont été plantés dans le pays, ce qui serait un record à l'échelle mondiale.

• Cinéma
"The Irishman" avec un De Niro rajeuni

Netflix a mis en ligne hier la bande-annonce du nouveau film du réalisateur américain Martin Scorsese, "The Irishman", projet majeur pour le géant de la vidéo en ligne, avec les habitués Joe Pesci, Harvey Keitel et un Robert de Niro rajeuni par ordinateur. "The Irishman" est inspiré du livre "J'ai tué Jimmy Hoffa" de Charles Brandt ("I Heard You Paint Houses" en anglais), écrit sur la base d'entretiens avec Frank Sheeran, surnommé "The Irishman" (l'Irlandais). Le film sera présenté pour la première fois en ouverture du festival du film de New York, le 27 septembre. C'est une prise de choix pour ce festival, car le film est l'un des plus attendus de l'année.

Technologies

Pagani Automobili dévoile sa Huayra Roadster BC dans le jeu CSR Racing 2 de Zynga

Hier, Zynga Inc. (Nasdaq: ZNGA), leader mondial en divertissement interactif, a dévoilé la nouvelle hypercar éblouissante de Pagani Automobili, la Huayra Roadster BC, dans le jeu mobile de course de dragster le plus populaire au monde, CSR Racing 2 (CSR2). C'est la première fois qu'un constructeur automobile dévoile un vrai véhicule de concepteur dans un jeu mobile avant sa sortie auprès du public.

Rassemblés par LLIM